



La República para la Niñez en Acción: sociedad civil llama a que la Presidenta encabece la próxima sesión del SIPINNA

- *Organizaciones de la Sociedad Civil lanzaron el llamado #RepúblicaParaLaNiñezEnAcción para activar plenamente la visión del PND 2025–2030 que incorporó la República de y para la Niñez.*
- *Piden a la Presidenta Claudia Sheinbaum presidir la próxima sesión del SIPINNA, un mandato legal con el que se envía el mensaje contundente de que las infancias son una prioridad nacional y marcaría un punto de inflexión en la agenda de niñez en México.*

Ciudad de México, a 8 de diciembre de 2025.– Hace casi un año, la Presidenta Claudia Sheinbaum incorporó la *República de y para la Niñez* como elemento central del Plan Nacional de Desarrollo 2025–2030. Colocar a la infancia en el corazón de la visión de país es una apuesta profunda por la inclusión, justicia, el bienestar y la transformación. Desde entonces se han puesto en marcha acciones relevantes en favor de niñas, niños y adolescentes; sin embargo, para convertir esa visión en realidad se requiere de la máxima prioridad política y de toda la capacidad institucional del Estado.

La República para la Niñez sólo puede materializarse a través del mecanismo diseñado para coordinar la política de infancias en México: el Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA). Creado en 2014, este Sistema cumple diez años articulando, coordinando e impulsando políticas públicas para garantizar los derechos de la infancia. Su labor —basada en la coordinación intersectorial, el seguimiento de agendas prioritarias y la articulación territorial— es determinante para que la República para la Niñez pase del compromiso a la acción.

El SIPINNA es la máxima instancia del Estado mexicano en materia de derechos de niñas, niños y adolescentes. En él confluyen la Presidencia de la República, las Secretarías de Estado, los gobiernos estatales, los órganos autónomos, los municipios, organismos internacionales y la sociedad civil, con el objetivo de avanzar de manera coherente en salud, educación, cuidados, nutrición, protección y bienestar para todas las niñas, niños y adolescentes. Su funcionamiento depende del liderazgo de la titular del Poder Ejecutivo —la Presidenta de la República, Claudia Sheinbaum— y del trabajo cotidiano de la Secretaría Ejecutiva, encabezada por Lorena Villavicencio, responsable de impulsar procesos interinstitucionales, marcos normativos y políticas públicas.

El trabajo en Comisiones y la sesión anual del SIPINNA son centrales y se constituyen en un espacio fundamental para deliberar y aprobar políticas, así como para tomar acuerdos. A través de esto, se reafirma el compromiso del país y del Gobierno con la niñez en México. En cada sesión, se revisan avances, se identifican rezagos y se exige a las instituciones el cumplimiento de sus obligaciones, las



dependencias rinden cuentas ante sus pares y se acuerdan acciones con impacto real en presupuestos, campañas, articulación territorial y decisiones administrativas.

Por ello, las organizaciones de la sociedad civil hicieron un llamado respetuoso y esperanzado para que la Presidenta de la República presida la próxima sesión del SIPINNA Nacional, como establece la Ley General de los Derechos de Niñas, Niños y Adolescentes. Su presencia enviaría un mensaje contundente de que las infancias son una prioridad nacional y marcaría un punto de inflexión en la agenda de niñez en México. La evidencia nacional e internacional muestra que, cuando los Jefes de Estado encabezan estos espacios, las agendas de infancia avanzan con mayor solidez, articulación y sostenibilidad.

Este llamado se realiza, además, en un contexto favorable. En su primer año de Gobierno, la Presidenta Claudia Sheinbaum ha impulsado acciones que reflejan un compromiso real y basado en evidencia con la infancia: la implementación del Programa de Cuidados para los Primeros 1000 Días; la creación de 1,000 Centros de Educación y Cuidado Infantil (Cecis) como parte del Sistema Nacional de Cuidados; la revitalización de las campañas de vacunación y prevención de la violencia sexual infantil, y el fortalecimiento de la estrategia para prevenir el embarazo adolescente. Estos avances consolidan la base técnica y política de la República para la Niñez y generan condiciones para que, sin excepción, todas las niñas y todos los niños puedan desarrollarse plenamente.

Para que esta visión se consolide y produzca resultados sostenibles, es indispensable que el SIPINNA sesione bajo el liderazgo de la Presidenta. Es en ese espacio donde se acuerda, se coordina y se moviliza la acción institucional que convierte la República para la Niñez en política pública efectiva.

Finalmente, las organizaciones firmantes —Mexicanos Primero, Pacto por la Primera Infancia, Fundación Juconi, la Asociación para el Desarrollo Integral de Personas Violadas, A.C. (ADIVAC), Fundación Unnido, Red por los Derechos de la Infancia en Mexico (REDIM), Instituto para las Mujeres en la Migración, A.C. (IMUMI), Tejiendo Redes Infancia, Kids in Need of Defense (KIND), World Vision México y Save the Children México— reiteraron su plena disposición para acompañar al Gobierno de México con evidencia, metodologías, presencia territorial y mecanismos de monitoreo que fortalezcan la implementación de la República para la Niñez.

#RepúblicaParaLaNiñezEnAcción | <https://xn--republicaparalaniez-c4b.org/>

Contacto: comunicacion@pactoprimerainfancia.org.mx